

平成26年度第1回さぬき市コミュニティ放送番組審議会 会議要旨（要約）

1 日 時 平成26年10月29日（水） 午後3時00分から午後4時30分まで

2 場 所 寒川公民館 1階 第3会議室

3 出席者 [委 員] 金岡エミ子 佐野禎彦 福西マリコ 藤井美栄子 藤井可郭
堀尾全一 松木貴俊 松下肇 水野貴之 森安啓子
[事務局] 副市長 菊池 等 地域情報課長 水次浩二
主査 児玉和己 主任主事 横田雄介
[傍 聴] 0名

4 議 題 (1) さぬき市コミュニティ放送自主放送番組編成について
(2) 文字放送・データ放送について
(3) その他
①放送法に基づく報告について
②自主放送番組の充実について

5 会議の内容は、次のとおりである。

| 発言者 | 意見概要 |
|-------|--|
| (事務局) | <p>平成26年度第1回さぬき市コミュニティ放送番組審議会を開会いたします。</p> <p>つきましては、前任の委員の任期が3月31日で満了となっており、委員不在の状況となっておることから、開会の前に委嘱状の交付を行いたいと思います。</p> <p>本日は大山市長が別の公務で欠席のため、菊池副市長より委嘱状の交付を行いたいと思います。</p> <p>(委嘱状交付)</p> <p>はじめに会議の公開・非公開についてお諮りいたします。</p> <p>この会議は、さぬき市まちづくり基本条例、さぬき市情報公開条例、さぬき市コミュニティ放送番組審議会規則で定めるところにより、会議は特に非公開にしなければならない事項を除き、原則公開するということになっております。本審議会もそれに従い公開で進めさせていただきますが、よろしいでしょうか。</p> |

| | |
|-------|--|
| | <p>(異議なし)</p> <p>特に意義もないようですので、公開での会議とします。本日の傍聴はございませんのでこのまま進めさせていただきます。</p> <p>では、開会にあたり、菊池等副市長よりごあいさつを申し上げます。</p> <p>(副市長あいさつ)</p> <p>続きまして、第1回目の会議ということで、自己紹介を名簿順にお願いしたと思います。</p> <p>(委員自己紹介及び事務局紹介)</p> <p>早速ですが、審議会の会長、副会長の選任についてです。</p> <p>さぬき市コミュニティ放送番組審議会規則第3条第2項の規定により、委員の互選によって決定することになっております。</p> <p>委員の皆様でご推薦いただけます方はどなたかいらっしゃいませんかでしょうか、また、お引き受けいただける方はいらっしゃいませんか。</p> |
| (委員) | <p>(事務局案を求める)</p> |
| (事務局) | <p>それではこちらの方で、事務局案ということで申し上げたいと思います。案として、会長に藤井可郭委員様、副会長に金岡エミ子委員様をご推薦したいと思いますがいかがでしょうか。</p> <p>(拍手)</p> |
| (事務局) | <p>皆様のご賛同をいただきました。このように選出させていただきたいと思います。</p> |
| (事務局) | <p>つづいて、副市長から会長へ諮問させていただきます。</p> <p>(副市長より会長へ諮問書を手渡し)</p> |
| (事務局) | <p>ここで、副市長は別の公務がありますのでここで退席をさせていただきます。</p> <p>(菊池副市長退席)</p> |
| (事務局) | <p>では、会長、副会長さんを代表して、会長さんの方に一言ごあいさつを賜りたいと思います。</p> <p>(会長あいさつ)</p> |

| | |
|--------------|---|
| <p>(会 長)</p> | <p>それでは、ただいまから本日のご案内申し上げております議事の進行をさせていただきます。</p> <p>では、議題1「さぬき市コミュニティ放送自主放送番組編成」についてです。先に内容説明を事務局からお願いします。</p> |
| <p>(事務局)</p> | <p>さぬき市コミュニティ放送自主放送番組編成について資料に基づき説明 (佐野禎彦委員入室)</p> |
| <p>(会 長)</p> | <p>ただいま、さぬき市コミュニティ放送自主放送番組編成についての説明を受けました。これについてご意見・ご質問があればご発言をお願いします。</p> |
| <p>(会長)</p> | <p>さぬき市ケーブルネットワークからコミュニティ放送と変わっておりますが、その説明をお願いします。</p> |
| <p>(事務局)</p> | <p>今年度から、ピカラに移行しており、さぬき市としてのケーブルテレビのネットワークが無くなっており、実質番組制作の分野だけが残っている状況から今年の4月からコミュニティ放送と名称変更しております。</p> |
| <p>(委員)</p> | <p>高校野球の中継については、今年はCMSで受信できるためSCNでは放送しないということによろしいですか。</p> |
| <p>(事務局)</p> | <p>そういうことです。</p> |
| <p>(会長)</p> | <p>他にご質問・ご意見ございませんか。特にならなければ次の文字放送・データ放送についてを議題にしたいと思います。議案の説明をお願いします。</p> |
| <p>(事務局)</p> | <p>文字放送・データ放送について資料に基づき説明</p> |
| <p>(会長)</p> | <p>議題2の文字放送・データ放送についてご意見・ご質問ございませんか。</p> |
| <p>(委員)</p> | <p>スポンサー放送について平成24年度や25年度比較して、今年度は少ないような気がします。何か減少した理由があるのでしょうか。</p> |
| <p>(事務局)</p> | <p>やはり経済状況が影響しているものだと思います。以前は市内の飲食店さんなどの依頼が多かったのですが、ここ最近は依頼が減少しているのが影響しているものと思います。これまでは、依頼を受け付けるだけで、市のほう</p> |

| | |
|-------|---|
| | から積極的にスポンサー放送の利用をPRできていなかったので、そのあたりを含め対策を考えていきたいと思います。 |
| (会長) | 今、文字放送でスポンサー放送の依頼を呼び掛けていますが、そのほかの方法として、市内の企業に案内を出すなりの工夫をしてはどうでしょうか。 |
| (委員) | スポンサー放送の申請方法についても、申請書を提出するには実際にお客さんが窓口を訪れなければ受け付けてもらえないと思います。インターネットで受けつけるなど、もう少し簡便な申請方法であれば利用増にもつながると思います。 |
| (事務局) | 委員さんからの意見も頂戴しながら、より効果的な方法を考えていきたいと思います。 |
| (会長) | 市民ディレクターとして登録されているのは何名でしょうか。 |
| (事務局) | 現在は13名の方が登録されています。 |
| (会長) | そのうち活発に活動されているのは何名ほどおられますか。 |
| (事務局) | ここ最近で頻繁に投稿いただいているのは2, 3名の方です。 |
| (会長) | 学校現場としてコミュニティ放送の番組に何かご意見おありでしょうか。 |
| (委員) | 中学校の色々な行事をはじめ、現在は閉校関係のニュース、お知らせに関しては大変お世話になっております。今後ともよろしくお願い申し上げたいと思います。 |
| (会長) | それでは、特にご意見が無いようであれば次の議題に移らせていただけたらと思います。3番のその他の項目について議題といたします。事務局の説明を求めます。 |
| (事務局) | 「その他」(放送法に基づく報告、自主放送番組の充実について)を説明。 |
| (会長) | 参考資料のコミュニティ放送番組審議会規則について番組審議会の委員として念頭に置いておかなければならないことがあれば説明をお願いします。 |

| | |
|-------|---|
| (事務局) | <p>規則についても今年度からさぬき市コミュニティ放送番組審議会規則に名称変更していますが、内容については変わっておりません。審議会における委員の構成や会の成立などについて定めたもので、特に委員さんの役割を定めているような内容はございません。</p> |
| (会長) | <p>審議会本来の役割は市民に何を1番伝えたいかということに着目して審議しなければならないものだと思います。コミュニティ放送のニュースは地域住民にとって、とても身近であるということが特徴だと思います。東京や他の地域からは発信されたニュースに共感するという事は少ないと思います。地域情報を発信するケーブルテレビに、住民は非常に期待を持っております。中継という点も踏まえて、少し視点を変えた番組作りも考えていかなければならないと思います。</p> |
| (委員) | <p>合併から10年たち以前に比べ、それぞれの地域の人にはイベントも含め交流が盛んになってきているように思います。しかしながらまださぬき市のことについて知られていないことがあるように思います。例えば、今年はお遍路の開創1200年になりますが、お寺について詳しいことや、瀬戸内海が国立公園に指定され80周年ですが、それに関係のある長尾の小西さんについてなどはあまり知られていないように思います。</p> <p>お寺であれば、どなたか詳しい先生に来ていただいて、細かくお寺の特徴や魅力を特集すると意外と見る人は多いのではないのかなと思います。</p> <p>そして、もし放送するときは放送時間を必ずアピールして、独自の深く掘り下げた番組があればいいなと思います。</p> |
| (委員) | <p>自分の子供が出ているとやはり見てしまいます。しかし、いつ放送しているのかがいまひとつ分かっていません。もう少し細やかな情報提供があれば助かります。</p> |
| (委員) | <p>小学校のほうではよく取材に来ていただき、子供たちもマイクを向けられると喜んでインタビューに答えたり、学校の色々な活動の様子を保護者や地域の人に知っていただくという意味では非常に助かっております。</p> |
| (委員) | <p>一人をアップで写すのではなく、もう少し大勢の人が集まっているというのをだしてあげた方がいいように思います。</p> |

| | |
|-------|--|
| (委員) | 幼稚園はどういった行事をしているのかということを保護者の方に知ってもらうためにも、また1つの幼稚園だけでなく、いろいろな幼稚園取材していただいて他の幼稚園のことも分かります。放送した後は、保護者の方から感想を聞けるなど、身近なメディアになっていると思います。 |
| (委員) | 取材に来ていただいた行事がいつ放送されるのか分からず見過ごすことが結構あります。そもそも番組を見ている人はいるのでしょうか。あまり見えないような気がするのですが。 |
| (委員) | いや、そんなことはないと思いますよ。取材を受けて放送されると意外といろいろ出ていますねと、たくさんの人から声をかけられます。 |
| (委員) | 実際どれくらいの方が見られているのかわかるのでしょうか。 |
| (事務局) | 視聴率をとっているわけではありませんので、どれくらいの方にみていただいているかは正確には把握できていません。 |
| (委員) | スポンサー放送についても、スポンサーになられる方がどの時間に流れるのか分かっていないと、お金は出したけど流れたかどうか分からないのであれば困るかなと思います。 |
| (事務局) | スポンサー放送ですが、1日のうちどの時間帯に流れるのかはスポンサー放送の番組枠を設けていますので、広報等で確認していただけたらと思います。ただ、その枠の中のどこで流れるかは、その時の受付しているスポンサーの件数によっても変わるため、正直正確な放送時間をお伝えできないのが現状です。 |
| (委員) | 以前運営審議会もありましたが、今もあるのですか。 |
| (事務局) | 今はございません。 |
| (委員) | 番組審議会は2年を任期に、1年間何回開催されますか。 |
| (事務局) | 一応年2回を予定しております。 |

| | |
|--------------|--|
| <p>(会長)</p> | <p>年2回という少ない開催ですので、今日閉会した後も常に関心を持っていただき、次回の会でも活発な意見を出していただけたら幸いです。</p> |
| <p>(委員)</p> | <p>週間ニュースですが、番組をみると画面の隅に何月何日放送と出ていますが、番組表にはどんな内容が放送されるかわからないのでしょうか。</p> |
| <p>(事務局)</p> | <p>テレビで確認できる電子番組表には、何月何日放送分といった内容しか分かるようになっておらず、放送されるトピックまでわかるようにはなっていません。</p> |
| <p>(委員)</p> | <p>番組表でもわかるようにしていただけたら、見逃したときに助かると思います。</p> |
| <p>(事務局)</p> | <p>週間ニュースの場合S C Nニュース2本を1本にして再放送させていただいております。電子番組表は打てる文字に制限があるため、週刊ニュースでトピックを記載しようとするれば、半数近くは記載できないと思います。 データ放送であれば、すべての内容をお知らせすることができますので、週刊ニュースについても、データ放送でのお知らせを検討したいと思います。</p> |
| <p>(会長)</p> | <p>他に無いようであれば、事務局から次回の開催時期がいつ頃になるかお知らせいただいて、閉会したいと思います。</p> |
| <p>(事務局)</p> | <p>毎年、10月と2月頃に開催させていただいておりますので、本年も2月頃を予定しております。できるだけ早くご案内させていただきますので、よろしく願いいたします。</p> |
| <p>(会長)</p> | <p>それでは、以上をもちまして平成26年度第1回さぬき市コミュニティ放送番組審議会を閉会させていただきたいと思います。本日はみなさんお忙しい中誠にありがとうございました。</p> |